

La Politique méditerranéenne de l'Union européenne

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : La Politique méditerranéenne de l'Union européenne : pour une politique euro-méditerranéenne commune fondée sur une géopolitique de proximité pan-euro-méditerranéenne / Erwan Lannon ; sous la dir. de Jean Raux

Est reproduit comme : La Politique méditerranéenne de l'Union européenne pour une politique euro-méditerranéenne commune fondée sur une géopolitique de proximité pan-euro-méditerranéenne Erwan Lannon Lille] Atelier national de reproduction des thèses 2005 3 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Lannon, Erwan (1968-....)

Autre(s) auteur(s) : Raux, Jean (1936-2013) professeur à l'université Rennes I
Université de Rennes 1 1969-2022

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2002

Description matérielle : 2 vol.(865 p.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The mediterranean policy of the European Union for a common euro-mediterranean policy based on a pan-euro-mediterranean geopolitical approach eng

Classification décimale Dewey : 320.416 38

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p.763-846

Note de thèses et écrits académiques : Thèse doctorat Droit Rennes 1 2002

Résumé ou extrait : L'étude de "la politique méditerranéenne de l'Union européenne" objet de cette thèse, tend à prouver la nécessité de définir une "politique Euro-Méditerranéenne commune fondée sur une géopolitique de proximité pan-euro-méditerranéenne". L'analyse de la dimension politique, sécuritaire et militaire de cette politique démontre une certaine émancipation de l'UE sur l'échiquier méditerranéen et moyen-oriental. Les initiatives menées en direction de la Méditerranée dans le cadre des dialogues politiques, de la PESC et de la PESD permettent d'apprécier la place de la Méditerranée en tant que "composante à part entière de l'architecture pan-européenne de sécurité et de défense". La dimension économique, financière et monétaire traite de l'intégration de PTM au système commercial multilatéral et de la constitution d'un "espace économique pan-euro-méditerranéen". les économies des partenaires méditerranéens de l'UE font face à la nouvelle donne commerciale internationale. L'instauration d'une zone de libre échange euro-méditerranéenne se trouve au coeur de la problématique alors que la coopération financière passe d'une logique d'assistance à une logique partenariale. La dimension sociale,

culturelle et humaine de la politique méditerranéenne et l'amorce d'une approche "globale et solidaire", parallèlement à la naissance d'une coopération judiciaire et policière, constituent des innovations importantes. Le partenariat social euro-méditerranéen est indispensable à la création d'une zone de "prospérité partagée" et l'UE promeut une approche centrée sur l'homme, visant à favoriser la compréhension mutuelle des cultures et les échanges entre les sociétés civiles. Gestion des risques transnationaux, terrorisme, criminalité internationale et pression migratoire sont aussi à l'ordre du jour. This PhD thesis aims at demonstrating the need for "a common Euro-Mediterranean policy based on a pan-euro-mediterranean geopolitical approach". The study of the political, security and military dimension of the EU's Mediterranean policy demonstrates the progressive EU's emancipation on the Mediterranean and Middle East Chessboard. Initiatives implemented within the framework of the political dialogue, the CFSP and the new ESDP shows the importance of the Mediterranean becoming an essential component of the of the pan-european security and defense architecture. The economic, financial and monetary dimension is centred on the integration of the EU's Mediterranean partners within the world trade system through the creation of a "pan-mediterranean economic area" and the creation of a "partial free trade zone". In this respect EU's partners benefit from EU's financial partnership measures designed to accompany their reforms. The social, cultural and human dimension focus on the launching of an overall and solidarity approach. A social partnership is a pre-condition to the creation of an area of "shared prosperity". The approach centred on human being aims at promoting mutual understanding between cultures and exchanges between civil societies. The management of transnational risks, terrorism, international criminality and migratory pressure are now at the top of the agenda.

Sujet - Nom commun : Politique étrangère et de sécurité commune

Relations extérieures -- Europe

Géopolitique -- Méditerranée (région)

Relations extérieures -- Pays de l'Union européenne -- Proche-Orient

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques